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■微论撷英

只要免费，就必然存在浪费。
——《人民日报》刊文谈“免费医

疗”，称其“不是最佳答案”，天下没有免
费的午餐

我找到了灵魂的归宿。
——疯狂英语创始人李阳证实自

己加入安利，并称用了安利的产品后，
“和美国太太的关系亲密了”

龙门 站ee
做公益也是个技术活儿 改善看病难，事情不简单

1日至3日，“捐冬衣，献爱心”志
愿服务活动在西工区10个社区的捐赠
点铺开，共收到市民捐给山区贫困群
众的8万余件御寒衣物。500多名志愿
者、万余名市民参与，白马集团等多个
单位提供帮助，报道看得人心里暖暖
的。扶危济困，洛阳人从不让人失望！

令人稍感遗憾的是，不少人是看
完《洛阳晚报》的总结报道后，才了解
到该活动的——再想捐，跟不上趟儿
了。在报道中，做了 3 年活动的志愿
者团队负责人谈到，希望有更多市民
关注此事，希望满怀热情的人有更多
捐赠渠道，希望更多社区在日常提供
捐赠服务。

做公益，也是个技术活儿。从传
播理念、扩大影响、劝捐手段，到谁来
接收、在哪里存放捐赠物品、如何统一
处理和运送，再到确定受捐者等，哪个
环节都得有具体、持久、管用的办法。
这些工作，要是都靠公益组织、志愿者
去做，肯定不行。

只要把各个环节都做好，国泰民
安、天气和暖时，捐赠活动也可以很有
人气。香港著名的“公益金百万行”活
动就提供了很好的经验：首先是以特

首参与、万人步行的形式进行最广泛
的社会动员，其次是延续数十年做成
品牌，形成风气。

从美国回来的朋友，除了爱感慨
美国“人少空气好”，也常常夸那里兴
盛的慈善事业：几乎每个社区都有旧
衣物捐赠站，捐赠者随时可去献爱心，
还能拿到收据、几元钱的捐赠补贴
等。捐赠者当然是不图回报的，但收
获的荣誉感不小。此外，各种公益组
织的劝捐活动、劝捐信，在平日也常能
遇到、收到，人们在捐赠过后也总能收
到感谢信、公益T恤衫等礼品。

也许，做公益，咱的环境、氛围、历
史跟香港、美国是没法比的。但多想
一些办法、日常多下功夫、多方发力，
是被经验证明管用的。

我参加过几次洛阳公益组织的
活动，每次都对志愿者的奉献精神深
感敬佩。然而，就像操持本次活动
的志愿者一样，他们最大的优势是
热情，可在遇到一些具体的麻烦时，
往往只能干着急。

怎样帮助这些志愿者，怎样激发
市民的爱心并协助他们把爱心转化为
行动，需要更多制度化的力量。

□本报新闻观察员 洛谭

从传播理念、扩大影响、劝捐手段，到
谁来接收、在哪里存放捐赠物品、如何统
一处理和运送，再到确定受捐者等，哪个
环节都得有具体、持久、管用的办法。
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本报报道，两年后，我市城市区
将新增8所医院，每个街道办事处至
少设置 1 所社区卫生服务中心……
可期的前景，怎样让市民的医疗条件
更上一层楼？网友众说纷纭。

消息令人兴奋。@悠闲休憩：适
时增加医疗资源供给并合理分配，本
身就是城市规划的一部分。@傻不
啦叽小叮当：就医有了更多选择，说
不定挂号也不用排长队了。@王磊
vi：知道位置吗？

对于规划中的一些内容，大家在
盼望的同时，也有些担心。@洛阳张
阳：新增 3 所二级综合医院，是否意
味着减少 3 所一级医院晋升二级的
机会？@随医：规划说每千人要配两
名医生，从哪儿弄那么多医生？

关键是拥有更多良医。@冯伟
武：不惜到大医院排队挂号找专家，
大家奔的不正是好医生吗？建新医

院，也得多引进良医。
提高现有医院的诊疗质量同样

重要。@河洛一过客：洛阳医院不少
了，但整体医疗水平有待提高。@妩
媚美女粉丝：为何现有医院有的门庭
若市，有的门可罗雀？这表明提高现
有医疗水平很急迫。没有质的提高，
量的增加恐怕就失去了意义。

如何提高？@书生香建议：各医
院在人才储备、设备实力等软件、硬件
上应更趋均衡。@湖南女子学院张
闻骥：加大医疗资源整合，提高闲置
医疗资源利用率。@飞星逐华：能否
实现医疗资源共享，促进专家流通？

对基层的投入也不该忽视。@向
日葵淹没了太阳的光芒：能不能改改
村里的小诊所，让没钱人也受受益？
@河洛蝈蝈：加大对社区医疗机构的
投入，实现常见病家门口治疗，也能
缓解大医院拥挤现象。 （魏春兴）


